

Texte de présentation du Collectif de Citoyens et d'Organisations du Nouveau Front Populaire Gap

Sommaire

1.	Sa genèse	1
2.	Buts et missions : dans le respect du Programme - Contrat de législature NFP ..	2
3.	Composition.....	2
4.	Organisation :	3
5.	Fonctionnement :	4
6.	En conclusion	5

1. Sa genèse

Le 9 juin 2024, le président de la République annonçait la dissolution de l'Assemblée Nationale.

Dès lors, personne ne semblait plus pouvoir s'opposer à l'ascension du Rassemblement National vers la conduite de l'État.

La Gauche, au pied du mur, s'est organisée dans un sursaut, pour se présenter unie aux législatives. Le Nouveau Front Populaire venait de naître. Toutes les composantes de la gauche, partis, syndicats, organisations, citoyens, se sont mobilisées dans un élan d'espoir. Le Nouveau Front Populaire a déjoué les pronostics, il a devancé les autres alliances d'une courte tête.

Après la fête de la soirée électorale, il est très vite apparu à tous que cette courte victoire était fragile. Les électeurs du Nouveau Front Populaire se sont spontanément réunis en collectifs, partout sur le territoire, et à Gap, avec l'envie, le besoin, de porter, de protéger, de faire vivre le Nouveau Front Populaire et son programme, dans ce qu'il a de plus populaire : les citoyens.

Une deuxième naissance a suivi la première : le collectif des Citoyens et Organisations du NFP de Gap voyait le jour lors d'un premier rassemblement au kiosque de la Pépinière le 12 juillet 2024¹.

Depuis, notre collectif se réunit en moyenne tous les quinze jours.

¹ Le Comité de Coordination NFP dans sa réunion du 13 juillet a fini par accepter l'idée de la mise en place de Comité Citoyens sur la 1^{ère} circonscription mais n'a pas voulu reconnaître le Collectif NFP de Gap

2. Buts et missions : dans le respect du Programme- Contrat de législature NFP

Notre but est de faire vivre le programme du NFP sur le territoire du gapençais :

- Soutenir l'image et les actions du NFP face aux attaques des dirigeants, des autres partis politiques, et du monde brutal et hostile des affaires.
- Organiser localement des actions contre la casse sociale et écologique en cours, la casse des services publics, des finances publiques.
- Donner aux citoyens la possibilité de s'informer, partager, échanger sur les problèmes que rencontre notre société aux différents échelons des territoires et prendre part, s'investir dans la vie publique locale.
- Discuter et prendre position sur les sujets qui occupent l'espace public : actuellement les JOP d'hiver 2030, l'explosion des charges locatives dans les HLM, le Rassemblement National, « en embuscade » malgré une défaite relative aux législatives ...
- Faire le lien entre les problématiques nationales et locales.
- Vérifier que les élus-es restent attentifs-ves aux avis et besoins de la population, les porter à leur connaissance et demander leur prise en compte dans les actions des élus.
- Rassembler des femmes et des hommes issus d'organisations politiques, syndicales, associatives et citoyennes, s'unir pour mettre en place le programme de rupture avec la politique d'Emmanuel Macron, répondant aux urgences sociales, écologiques, démocratiques et pour la paix sur la base du contrat de législature du NFP.
- Combattre le projet raciste et de casse sociale de l'extrême droite que nous voulons empêcher d'arriver au pouvoir
- Contrôler que les organisations politiques engagées dans le NFP respectent l'unité et le programme du NFP sur notre circonscription

3. Composition

Le collectif de citoyens et d'organisation du Nouveau Front Populaire de Gap a pour vocation de rassembler l'ensemble des forces de gauche qui soutiennent le programme du NFP et combattent l'extrême droite.

La composition des instances du NFP sur nos territoires se doivent de respecter :

- Le programme - contrat de législature qui dit dans son préambule :
« Le Nouveau Front Populaire rassemble des femmes et des hommes issus d'organisations politiques, syndicales, associatives et citoyennes qui s'unissent pour construire un programme de rupture avec la politique d'Emmanuel Macron, répondant aux urgences sociales, écologiques, démocratiques et pour la paix. »
- La genèse du NFP (https://fr.wikipedia.org/wiki/Nouveau_Front_populaire)
« *Le NFP est une coalition qui rassemble principalement Les Écologistes, La France insoumise, le Parti communiste français et le Parti socialiste, ainsi que*

Place publique, Génération·s, la Gauche républicaine et socialiste, le Nouveau Parti anticapitaliste et la Gauche écosocialiste, notamment, tout en poussant à une mobilisation des associations, des forces syndicales et des acteurs de la société civile. La coalition s'accorde sur une répartition du nombre de candidats et sur un programme politique commun. La coalition est composée de la majorité des partis politiques français de gauche. »

Toute instance se réclamant du NFP qui ne respecte pas cette composition large des forces du NFP sera remise en cause par notre collectif.

Dans cette esprit notre collectif souhaitent rassembler :

- Des citoyens à titre individuel
- Des associations de citoyens engagées dans le soutien au NFP : Attac 05, LDH 05, ...
- Les syndicats qui apportent leur soutien : CFDT, CGT, FO, FSU, Sud-Solidaires, FSU ...
- Les organisations politiques engagées dans le NFP : Ambitions Pour Gap, Ensemble, Europe Ecologie Les Verts, La France Insoumise, Nouveau Parti Anticapitaliste, Parti Communiste Français, Parti Socialiste

C'est pourquoi nos réunions sont ouvertes à tous-tes et aux organisations citées et que les invitations sont envoyées dans ce sens.

4. Organisation :

L'organisation du NFP sur la 1^{ère} circonscription des Hautes-Alpes comprend :

Un Comité de Coordination qui se réunit tous les quinze jours, composé de représentants de 4 partis uniquement (EELV, LFI, PC, PS). Les représentants EELV, PC et PS refusent d'élargir le Comité aux autres organisations composant le NFP mais accepte la participation d'un citoyen sans légitimité particulière qui dirige les réunions. Ce Comité de Coordination dérive du Comité de Campagne qui avait exclu la présence de LFI. Notre collectif dénonce cet état de fait, ne reconnaît pas le Comité de Coordination comme légitime dans sa composition et son fonctionnement actuels.

Une assemblée de circonscription : qui a été proposée par le Comité de Coordination comprenant les organisations qui le souhaitent et soutiennent le NFP. Début octobre, 3 mois après les élections, cette assemblée n'a toujours pas d'existence.

Des Comités-Collectifs² de citoyens : à ce jour (début octobre) Serres, Veynes-Buech-Dévoluy, Gap... Laragne en en cours de formation. Notons que sur Gap un second comité a été mis en place par le Comité de Coordination un mois et demi après notre Collectif (première réunion le 27/08/2024).

² Selon les débats au sein de notre collectif, le terme de collectif es utilisé pour les entités regroupant des personnes mandatées par des organisations et des citoyens et le terme de comité pour des entités ne regroupant que des citoyens sans mandat particulier

En tant que Collectif de citoyens et d'organisations nous souhaitons expérimenter des formes de démocratie innovantes pour palier aux défaillances de notre démocratie française « impartite », « défaillante ».

Les médias dominants participent à la fabrication de l'opinion publique par la surexposition médiatique de certains partis, certaines personnalités en dehors des temps de parole officiellement décomptés, par la propagande et l'acharnement contre les personnalités jugées dangereuses pour la classe dominante, propriétaire de ces mêmes médias.

Le mandat représentatif, comme celui de député-e, est en démocratie libérale non révocable, de durée limitée (mandature) : le représentant après l'élection peut agir à sa guise sans être tenu de respecter les engagements pris devant ses électeurs ce qui fait dire que le suffrage universel avec mandat représentatif est défaillant car il donne le pouvoir aux meilleurs menteurs.

Aussi nous entendons promouvoir la démocratie participative et la démocratie directe au sein du Nouveau Front Populaire (NFP) de la première circonscription des Hautes Alpes, ce que propose le programme NFP en volant « *instaurer le référendum d'initiative citoyenne (RIC) et renforcer le référendum d'initiative partagée en abaissant notamment le seuil de signatures citoyennes pour son déclenchement.* »

Nous sommes conscients que la démocratie représentative est nécessaire pour certaines décisions mais qu'il n'est pas souhaitable de laisser les élus décider en toute autonomie, sans contrôle pendant les 5 ans du mandat :

Les principes de la démocratie participative :

- Développer une citoyenneté active et informée sur notre territoire
- Organiser des débats publics ouverts et démocratiques : meilleure est l'information et la qualité du débat, plus légitimes et efficaces sont les décisions qui en découlent
- Permettre aux citoyens d'être pleinement informés, de débattre, de participer aux décisions politiques en transmettant leurs réflexions, propositions aux élus établis lors d'agoras citoyennes, élus qui s'engagent à en tenir compte
- Contrôler l'action, les votes des élus, le respect de leurs engagements électoraux, le respect des propositions citoyennes en ayant un pouvoir de destitution en cas de dérive
- Faire que les élus, les dirigeants laissent de côté les égos et les intérêts partisans

5. Fonctionnement :

- **Une réunion du Collectif** tous les 15 jours
- **Des représentants-es tournants-es** désignés par votes sans candidat ou tirage au sort en respectant la parité : représentants dans le Comité de Coordination et l'Assemblée de Circonscription avec mandats impératifs
- **Mode de décision** : des décisions au consensus-consentement : après un débat approfondi et bienveillant permettant à chacun de s'exprimer. La prise de décision doit permettre d'arriver à une acceptation partagée par tous-tes : par le consensus (je suis d'accord avec la décision) ou par le consentement (je suis en désaccord, mes arguments ont été écoutés et je pense que la majorité a raison aujourd'hui)

mais il est possible que mon avis mes arguments soient utiles pour plus tard). Le vote majoritaire ne doit intervenir que si la situation est bloquée mais il se traduira inévitablement par de la frustration chez les minoritaires.

Nous nous proposons et proposons aux autres structures du NFP de notre circonscription de se donner le droit à l'expérimentation et à l'erreur pour tester des modes d'organisation et de décisions innovants ce qui nous permettra d'être plus pertinent quand nous pourrons mettre en œuvre la mesure du programme «Passer à une 6e République par la convocation d'une assemblée constituante citoyenne élue »

6. En conclusion

Notre collectif rassemble des membres d'organisations politiques, syndicales, d'associations, et des citoyennes et citoyens qui défendent le programme du Nouveau Front Populaire et s'engagent à le faire connaître.

Ce programme apporte des solutions à la gravité de la crise sociale, économique, écologique et politique.

Nous voulons rencontrer nos concitoyens-nes pour recenser leurs besoins, leurs propositions de solutions et leur faire connaître les mesures de notre programme qui y répondent.

Nous avons fait la campagne pour l'élection de notre députée et nous souhaitons être une force de propositions et de contrôle pour l'accompagner dans son travail parlementaire, dans le respect du programme et de l'unité du NFP.

Nous pensons que le front populaire ne peut se limiter à un cartel de 4 organisations politiques mais qu'il doit s'ouvrir à toutes et à tous, rassembler toutes les sensibilités dans le respect des différences en appliquant entre nous les méthodes de la démocratie participative.

Nous devons nous unir pour résister à l'avancée de l'extrême droite

Nous allons mener une bataille culturelle contre l'idéologie raciste et réactionnaire du rassemblement national.

Dans notre département, la question de l'accueil digne des migrants est un point de clivage important : deux conceptions du monde s'opposent, l'une humaniste et solidaire et l'autre identitaire et excluante.

Nous irons parler aux électeurs « extrême droite » qui ne sont pas tous racistes mais qui sont fâchés, désespérés devant la destruction des services publics et qui se fourvoient en pensant que le « RN est du côté des petits ».

Nous voulons par notre travail politique rendre crédible une alternative au chacun pour soi ou au « marche ou crève », un modèle de société solidaire où la coopération l'emporte sur la compétition, où la mise en commun des richesses profite à tous et où l'État et les collectivités répondent aux besoins démocratiquement exprimés par sa population.